
CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 20.04.2020 * Livro 111 * Fl. 258 

ATA N.º 13/2020 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 20 DE ABRIL DE 2020 

 

Aos vinte dias do mês de abril do ano dois mil e vinte, por videoconferência, com a participação 

dos Excelentíssimos Senhores Henrique Bertino Batista Antunes, Presidente, Ana Rita Trindade 

Petinga, Vice-Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, 

Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, 

Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Pedido de licenciamento para ampliação das instalações do quartel dos 

Bombeiros Voluntários de Peniche, para o prédio sito na Avenida do Porto de Pesca, em Peniche, 

com pedido de dispensa do pagamento de taxas correspondentes, apresentado em nome da 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;----------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Projeto de reabilitação das rampas e escadas de acesso ao Fosso das Muralhas 

de Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento para loteamento urbano, para o prédio sito em 

“Cercas”, na Rua da Liberdade, em Ferrel, apresentado em nome de Sociedade Agropecuária de 

Ferrel, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Declaração de cedência (34m2) relativamente ao pedido de licenciamento para 

legalização de alterações em moradia unifamiliar, sito na Rua Principal, em Bufarda, apresentado 

em nome de José Henrique Luís – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, 

churrasqueira, piscina e muros de vedação, para o prédio sito na Rua da Palmeira, em Ferrel, 

apresentado em nome de Terraços da Atouguia Construções, L.da – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de licenciamento para construção de armazém e muros de vedação, para 

o prédio sito na Rua dos Delgados, no Casal Fetal, apresentado em nome Nelson Rodrigo Franco 

Correia – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para ampliação e colocação 

de cobertura em esplanada, a implantar no prédio sito na Travessa da Lingueta, n.º 2 - R/C, em 

Peniche, apresentado em nome de Jazzie Food & Drink´s, Unipessoal, L.da – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Análise de critérios para a instalação de empreendimentos turísticos nos 

espaços agrícolas e florestais de acordo com as disposições do Plano Diretor Municipal – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Pedido de licenciamento para construção de estabelecimento hoteleiro, para o 

prédio sito na Fonte Velha, em Coimbrã, apresentado em nome de Monte Parrocho, Unipessoal, 

L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Projeto de alterações do edifício cultural da Câmara Municipal de Peniche 

para o Largo da Parreirinha, em Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;---------- --------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Divisão em regime de propriedade horizontal de um edifício, sito na Travessa 
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da Exploradora, s/n, em Peniche, requerida por PENICHECIMA, L.da - Pelouro das Obras 

Municipais;----------  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Retificação à obra de construção de valorização paisagística do depósito 

funerário de catástrofe do naufrágio do navio San Pedro de Alcantara – Pelouro das Obras 

Municipais;-------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Regulamento Municipal de Serviço de Gestão de Resíduos Urbanos do 

Município de Peniche – Consulta pública e parecer da ERSAR – Pelouro da Administração Geral; 

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Habitação Social – Permutas – Pelouro da Solidariedade Social; --------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Isenção do pagamento durante o período em que não são aceites novas 

admissões no Parque Municipal de Campismo e Caravanismo de Peniche – Covid-19 – Pelouro 

do Parque de Campismo; --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Aquisição do serviço de desratização e desinfestação do concelho – Pelouro 

da Administração Geral; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Contratação de empréstimos: ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Contratação de empréstimo para aquisição de três armazéns, sitos na Zona 

Industrial da Prageira, em Peniche - Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------  

 ------------------- 18) Contratação de empréstimo para a “Reabilitação do edifício da antiga central 

elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche” - Pelouro das Finanças;----------- --------  

 ------------------- 19) Contratação de empréstimo para “2.ª fase de requalificação do Fosso das 

Muralhas de Peniche e zona envolvente” - Pelouro das Finanças;---------------------------------------  

 ------------------- 20) Contratação de empréstimo para “Reabilitação das Muralhas de Peniche” - 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Contratação de empréstimo para “Passadiços para as praias da baía norte de 

Peniche – Cova de Alfarroba, Baía e Baleal Campismo” - Pelouro das Finanças;--------- -----------  

 ------------------- 22) Contratação de empréstimo para “Estabilização da arriba do Portinho da 

Areia Sul” - Pelouro das Finanças; ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Contratação de empréstimo para "Musealização do sítio arqueológico do 

Morraçal da Ajuda" - Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Contratação de empréstimo para “Parque Urbano – Sintético” - Pelouro das 

Finanças;---------------- -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Contratação de empréstimo para “Beneficiação de vários arruamentos no 

concelho” – Pelouro das Finanças; ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a fevereiro de 2020, e fundos disponíveis 

referentes a fevereiro e março de 2020 – Pelouro das Finanças;--------- --------------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram dez horas e dez minutos, encontrando-se os sete 

elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -----------------------------------------------  

A reunião foi interrompida entre as treze horas e dez minutos e as catorze horas e trinta e cinco 

minutos.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Josselène Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de Administração e 

Finanças, em regime de substituição, e Marina Viola, Assistente Técnica da Divisão de 

Administração e Finanças, durante toda a reunião, Ana Carriço, Chefe da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística, em regime de substituição, durante a apreciação e votação dos pontos um a 

dez da ordem do dia, Pedro Mariano, Técnico Superior de Engenharia Civil da Divisão de 
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Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação do ponto dois da ordem do dia,  

Alexandra Tormenta, Técnica Superior de Urbanismo da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos três e oito da ordem do dia, Leandro 

Martinho, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

durante a apreciação e votação dos pontos quatro a sete e do ponto nove da ordem do dia,  e David 

Gonçalves, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

durante a apreciação e votação do ponto dez da ordem do dia. ------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 56 e 57/2019, das reuniões camarárias 

realizadas nos dias 25 de novembro de 2019 e 02 de dezembro de 2019, tendo sido dispensada as 

suas leituras por os respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da 

Câmara. Apenas participaram na aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que 

estiveram presentes na respetiva reunião, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do 

Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. --------------  

Foi, também, presente a ata n.º 55/2019, da reunião camarária realizada no dia 18 de novembro de 

2019, mas não foi submetida a votação, por terem sido solicitadas retificações ao texto. -----------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu conta que a partir de hoje a generalidade dos serviços municipais iriam retomar a atividade, 

mas quem poder continuará em teletrabalho. Disse que a maior parte dos técnicos está em 

teletrabalho, alguns em jornada contínua. Referiu que ainda estavam numa fase de ajustamento. - 

- Informou que o acesso às instalações era condicionado. O sistema da DPGU, em termos de 

abertura mantém-se o mesmo, com o acréscimo de que existem outros serviços de apoio, 

nomeadamente o arquivo. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que o atendimento deve ser, preferencialmente, com marcação prévia, mas será atendido 

quem aparecer, dentro dos horários existentes. -------------------------------------------------------------  

- Referiu que existe uma preocupação acrescida e foram fornecidos aos funcionários, dentro das 

possibilidades, máscaras e viseiras, Álcool gel, vidros ou acrílicos, existe controle de entradas e, 

também, máscaras aos utentes. Referiu que está a ser cumprido o afastamento/distanciamento 

social. Disse, ainda, que a DAF está com um sistema misto, abre uns dias de manhã outros de 

tarde. Trata-se de um sistema que estão a tentar implementar durante duas semanas, a partir de 04 

de maio voltarão a avaliar. -------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que a Cantina iria começar a funcionar com sistema Take Away, a partir de quarta-

feira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente às máscaras, disse que desde o inicio tentaram adquirir máscaras, os valores 

estavam muito inflacionados, adquiriram algumas, mas quando souberam que a Câmara Municipal 

da Lourinhã estava a fazer máscaras com TNT, procuraram intervir nesse campo e conseguiram 

organizar uma equipa de costureiras para ajudar a Câmara Municipal. Disse que está a ser 

preparado, dentro das possibilidades, uma oferta de algumas máscaras. Referiu que a prioridade 

foi sempre a área da saúde, os Bombeiros, os Lares, os trabalhadores municipais e as forças de 

segurança. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Em relação aos Lares, disse que decorreu, na terça-feira, uma reunião na Oestecim, inicialmente 

a intenção seria testar todas as pessoas nos Lares, mas em conversa com um responsável de um 

Lar, ele concentrou, e bem, a preocupação nos funcionários, pelo que entendeu que seria correto. 

Espera que, esta semana, haja condições para testar. Deu conta que têm um levantamento de todos 

os lares. Pensa que o Governo não vai optar por testar todas as pessoas, neste momento, mas 

assumiu o compromisso de, rapidamente, testar os funcionários dos Lares de acordo com as listas 

que fornecerem. Há, também, o propósito de o IPL, Edifício Cete Mares, fazer testes. Referiu que 

teriam que avaliar, quais os Lares que têm capacidade para suportar os custos, os restantes serão 

avaliados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que foram detetadas várias falhas que comunicaram, uma tem que ver com o facto de 

um dos infetados, com resultado positivo, que deveria ter sido contactado diariamente e não foi, 

outra situação que o incomoda, e que transmitiu inclusive ao senhor Secretário de Estado, é o facto 

de as famílias, das pessoas a quem deu resultado positivo, não serem testadas que, na sua opinião, 

é um absurdo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Aproveitou para dizer que iriam corrigir alguns dados, vai ser retirado da estatística os infetados 

fora do concelho, para que não hajam dúvidas. -------------------------------------------------------------   

- Em termos de apoio social, disse que a equipa continua a trabalhar, atenta, a receber telefonemas, 

a tentar corresponder às necessidades. Entende que devem estabelecer uma nova organização, nos 

próximos meses, particularmente aos idosos. ---------------------------------------------------------------  

- Em relação às escolas, disse que o senhor Vereador Mark Ministro falaria, mas está a ser dado 

apoio aos alunos carenciados. Os alunos que não têm material informático, estão a tentar negociar 

condições mais favoráveis. Referiu que estão a avaliar de que forma poderão colocar trabalhadores 

que não estejam a trabalhar, para dar apoio a outros serviços. -------------------------------------------  

- Relativamente à saúde. Disse que não estava preocupado com o Serviço de Urgência Básica, 

estão a acompanhar, desde o dia que reabriu, sabe quais são as diretrizes que têm estado a ser 

dadas. A questão da utilização do médico internista, da Medicina Interna, na Urgência, foi alterada. 

Informou que estava a trabalhar num documento sobre a saúde, nas questões mais recentes, que, 

assim que esteja terminado, gostaria de partilhar com o Conselho de Administração e, obviamente, 

com a Câmara Municipal, para posteriormente, com muita tranquilidade, o apresentar à senhora 

Ministra da Saúde. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a questão do quiosque da Ribeira, para embarcações marítimo-turísticas, disse que a 

posição da Câmara Municipal ia no sentido de não concordar com a proposta apresentada, porque 

preferiam uma replicação do modelo de quiosques já existentes. Referiu que a Docapesca não 

solicitou parecer à Câmara Municipal em relação à localização, tendo ficado surpreendido, que, a 

ser ali, obedece ao parecer da Direção Geral do Património Cultural, caso seja a nascente daqueles 

que lá existem, provavelmente, poderá não necessitar do parecer da Direção Geral do Património 

Cultural. Sugeriu oficiar, o mais rápido possível, a Docapesca, manifestando que não se iriam 

pronunciar sobre a construção ou não de outra estrutura, referindo que naquele espaço teria que ter 

parecer favorável da Direção Geral do Património Cultural e, provavelmente, poderiam 

pronunciar-se se preferiam a outra localização, a nascente. ----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Disse que relativamente àquela matéria, disse que um dos promotores esteve presente numa 

reunião de Câmara, e recordou que foi enviado por email, pelo senhor Presidente, um pedido do 

mesmo para a instalação de uma estrutura provisória. Na altura, e subscrevendo o que foi dito pelo 

senhor Presidente, ficou estabilizado, pela Câmara Municipal, que o interessante seria adotar uma 

solução definitiva para o local. Referiu que houve um lapso, pois estava à espera que a Docapesca, 

que é quem neste momento tem a jurisdição e a competência da administração daquela área, 

pedisse parecer à Câmara Municipal que, embora consultivo, é sempre muito forte. Disse que, na 

sua opinião, e corroborando aquilo que foi a ideia do senhor Presidente, de oficiar a Docapesca 
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solicitando esclarecimentos, um ponto de situação, manifestando, obviamente, da parte da Câmara 

Municipal predisposição em encontrarem a melhor solução, e na altura deveriam abordar o 

assunto, nomeadamente quanto à localização, confessando que também ficou surpreendido, 

achava que a implantação de uma nova localização seria sempre a nascente. Disse, ainda, que para 

além disso, deveria ser feita uma reflexão relativamente utilização daquele tipo de espaço, que tipo 

de empresas o podem utilizar. Referiu que iriam ter a oportunidade de discutir o assunto, mas, na 

sua opinião, aquele espaço está muito vocacionado para as empresas que operem para a Berlenga, 

e não para empresas que sejam operadoras Marítimo-Turística e que tenham um lugar na Marina, 

e neste momento é isso que acontece. Aquelas concessões deveriam acontecer, mediante 

determinado pressuposto, nomeadamente o operar na Berlenga, para que não vá por ali 

proliferando empresas que ali não operem e, também, não poderiam ser alheios à questão, 

deveriam olhar para ela com outra tranquilidade, que é a lógica da proporcionalidade de utilização 

do espaço versos a lotação que as embarcações têm, para não correrem o risco de estar a permitir 

que empresas com uma dimensão diminuta, tenham à sua exploração uma área consideravelmente 

superior a outras empresas que têm uma dimensão maior. Disse, que se deveria, de facto, oficiar a 

Docapesca, e ver qual será a melhor solução, até porque neste momento a competência não é da 

Câmara Municipal, mas a curto prazo as competências e a responsabilidade de administração 

daquela área passaria a ser. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Relativamente à questão em concreto colocada pelo requerente, concorda. Referiu que ficou 

espantado com a localização proposta, concordando, também, que se faça uma consulta à 

Docapesca. Sobre a questão colocada pelo senhor Vereador Filipe Sales, disse que não via porque 

razão aquele espaço teria que ser exclusivo para os operadores para a Berlenga, e não um espaço 

de Marítimo-Turística. Pessoalmente, acha que existe um mercado diversificado e, na sua opinião, 

não vê qualquer inconveniente em que esteja espalhada nos sítios onde as pessoas fazem o seu 

negócio de Marítimo-Turística, porque senão estariam a falar de operadores para as Berlengas. 

Disse, ainda, que neste momento era importante tomar uma orientação, relativamente à questão 

em concreto, questionando a Docapesca, e mais tarde poderem então aprofundar a questão. -------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu conta que o inquérito às empresas terminou, está feita a primeira avaliação, e logo que esteja 

devidamente avaliado será partilhado com os senhores Vereadores. ------------------------------------  

- Informou que, para além do documento da saúde, está a ser trabalhado o Plano de Emergência.-  

- Relativamente às comissões de festas, referiu que quer a de Peniche, quer a de Ferrel, estão a 

solicitar reuniões. Deu conta que lhes respondeu dizendo que não deveriam haver precipitações, 

que deveriam aguardar pelas decisões do Governo. Disse que talvez a partir de meados do mês de 

maio pudessem fazer a reunião. -------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação aos eventos municipais, disse que iriam aguardar mais algum tempo para serem 

tomadas decisões. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o Programa do 25 de Abril, disse que a senhora Vereadora Ana Rita Petinga se 

pronunciaria. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Referiu que estava muito preocupado com o incumprimento da quarentena que, na sua opinião, 

se está a facilitar um pouco em excesso. ---------------------------------------------------------------------  

- Saudou a reunião que houve com as IPSS locais. Perguntou se foi sinalizada alguma organização 

em dificuldades, que possa ser suscetível de justificar algum apoio especial. -------------------------  

- Disse que, em relação aos princípios de ação ao Covid, entende que as Câmaras Municipais não 

têm capacidade de resposta para tudo, nem sequer o devem fazer, porque são responsabilidades do 
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Estado, e é este que as tem que assumir, particularmente do Ministério da Saúde e do Ministério 

da Administração Interna, no que diz respeito a equipamentos de proteção das forças de segurança 

e das pessoas da saúde, inclusive o Ministério da Educação, relativamente aos Tablet e 

computadores. Subscreve integralmente o apoio que foi feito aos Bombeiros, aos Lares, à Policia, 

mas deveria fazê-lo sob protesto, denunciando que aqueles profissionais têm que ter os materiais 

e os equipamentos necessários para estar completamente protegidos, sem colocar em causa todo o 

apoio que tem sido dispensado. -------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que se deveria fazer um ponto de situação sobre o movimento associativo, até porque são 

estruturas muito frágeis, que se deveria acompanhar de perto. -------------------------------------------  

- Deixou uma preocupação para aquilo que se vai passar depois de tudo isto acabar. Atualmente a 

prioridade é salvar vidas e atacar a doença, mas teriam que começar a pensar que há um tempo 

depois do Covid, que será um tempo que tem dimensões de planeamento que terão que finalizar.-   

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação à reunião com as IPSS, disse que foi uma boa experiência, e deveriam fazer mais, 

nesta e em outras áreas. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente às restantes questões, disse que, no essencial, estariam todos em sintonia. 

Preocupa-o o comportamento das pessoas daqui para a frente, mas estão a ser preparadas algumas 

coisas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Relativamente à informação que o senhor Presidente prestou e em relação à intervenção do senhor 

Vereador Rogério Cação, no que diz respeito ao Supermercado Continente, disse que foi 

contactada por uma médica que foi ao supermercado e estava chocada com o facto de não haver 

proteção por parte dos funcionários e dos utilizadores, que fez uma reclamação.---------------------  

- Foi dito pelo senhor Presidente que têm vindo algumas pessoas procurar ajuda. Deu conta que 

lhe chegou algumas preocupações nesse sentido, perguntando de que forma podem ser ajudadas. 

Referiu que era difícil aferir quem precisa, daí, aquando das medidas a adotar, terem proposto o 

Fundo Municipal de Emergência, que serviria para a existência de uma reserva financeira. Disse 

que continuava a achar que deveria ter uma solução nesse sentido, e era importante reservar no 

orçamento municipal uma verba. -----------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à segurança, referiu que iria ser muito difícil conter as pessoas em casa. Disse que o 

Município teria que investir, muito, em segurança, inclusivamente do ponto de vista financeiro. -  

- Relativamente ao que foi dito pelo senhor Vereador Rogério Cação, disse que lhe fazia todo o 

sentido, e teriam que se adaptar a esta nova realidade. ----------------------------------------------------  

- Em relação à gestão dos serviços, disse que apesar destes terem que trabalhar com todas as 

medidas de segurança, não podem deixar de funcionar, porque realmente são o suporte para muitas 

atividades que acontecem no nosso território. Na sua opinião, existem coisas que a Câmara 

Municipal deveria ter feito que não fez, como por exemplo, o expediente da Câmara Municipal, 

que deixou de ter expediente desde que iniciou o problema do Covid, porque implica que outros 

serviços da Câmara Municipal deixem de dar resposta. Muito importante é, também, a questão do 

arquivo, que para o serviço da DPGU os problemas detetados foi a impossibilidade de aceder ao 

arquivo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que, em relação às superfícies comerciais, provavelmente teriam que reunir com todos, 

porque muito depende dos responsáveis. --------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao apoio às pessoas com necessidades de bens alimentares, disse que têm estado 

a acompanhar, têm estado a ajudar as instituições que continuaram no terreno, mas futuramente 
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teriam que perceber quem seriam as principais vítimas de toda esta crise. Referiu que iria fazer do 

plano de intervenção para o futuro. ---------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a segurança, disse que estava completamente de acordo, tem que haver medidas de 

segurança e de intervenção permanente, com pessoas do Município. -----------------------------------  

- Relativamente aos serviços, referiu que vão normalizar, dentro do possível. Disse que não 

concordava que a partir de maio se estabeleçam as mesmas regras de atendimento que existiam 

anteriormente, têm que ser implementadas novas regras. -------------------------------------------------  

- Em relação ao expediente, disse que dentro da normalidade, o expediente tem correspondido. --  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que se referia à expedição de correspondência, ou seja, a Câmara Municipal não consegue, 

atualmente, dar resposta, a não ser por email. --------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu conta que muita da correspondência expedida vem devolvida. Espera que rapidamente se 

volte ao normal funcionamento. ------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao arquivo, passou a trabalhar em pleno, a partir de hoje. ----------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Manifestou a sua preocupação face à falsa sensação de segurança. Disse que a Câmara Municipal, 

enquanto responsáveis, teriam que dar o exemplo, utilizando máscaras sempre que necessário. ---  

- Foi referido pela senhora Vereadora Cristian Leitão, sobre a necessidade de ajuda humanitária. 

Referiu que a constituição do fundo poderá vir a ser muito importante. O senhor Vereador Rogério 

Cação falou, também, sobre as IPSS do concelho que, provavelmente, vão precisar da ajuda da 

Câmara Municipal, porque os apoios governamentais poderão estar aquém das necessidades. 

Falou, ainda, no apoio às pequenas, micro ou nano empresas, porque se uma PME tem acesso a 

informação, relativamente a Lay Off, às carências de capital e sabe onde se dirigir, uma empresa 

nano, tem dificuldade em obter esta informação. Referiu que a Câmara Municipal poderia dar um 

contributo nesta altura, nesse âmbito, criando um balcão de apoio, obviamente, com as medidas 

de contingência adequadas. ------------------------------------------------------------------------------------  

- Quanto à questão da saúde, disse que esta poderia ser uma oportunidade de a Câmara Municipal 

reivindicar algumas questões que ficaram para trás nos últimos tempos. Recordou que no mês de 

junho de 2019, foi inaugurada a Unidade de Saúde Familiar, em Peniche, com a presença da 

senhora Ministra, na zona tardoz do edifício do Hospital, um edifício decrépito onde foram 

assumidos compromissos, há muitos anos, nomeadamente quanto à unidade de Psiquiatria, e que 

em fevereiro de 2020 foi reiterado o investimento superior a meio milhão de euros. Obviamente, 

este não é o momento para este tipo de investimentos, as prioridades são outras, mas não o podem 

abandonar. Disse que a Câmara Municipal tinha que continuar a reivindicar aquilo que deixaram 

de reivindicar, face aos compromissos assumidos.---------------------------------------------------------  

- Sobre o Mercado Abastecedor, teve conhecimento que não houve fiscalização este fim de 

semana. Solicitou que fosse dada nota sobre a matéria. ---------------------------------------------------  

- Deu conta que, hoje, entraram em vigor, um conjunto de sinais no código da estrada, em que a 

grande novidade foi a criação de segurança nas zonas residenciais, que deverá ser suportada com 

dissuasores de velocidade que devem vir a proliferar. -----------------------------------------------------  

- Relativamente ao senhor João Carlos Lemos Barata, que terá o seu contrato a terminar em maio 

de 2020, perguntou o que se perspetiva, aquando do seu términus. -------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação aos apoios às pequenas empresas, disse que se estavam a preparar para isso. Referiu 

que pensavam intervir em duas frentes distintas, uma com um técnico a dirigir, e um outro que 
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possa estar preparado para o fazer. Concorda que o apoio aos empresários possa ser feito de forma 

diferente.----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao Hospital, disse que tinha a mesma opinião, em alguns aspetos. Entende que 

devem reivindicar, situando as reivindicações no patamar que é o assumir dos últimos 

compromissos, que são viáveis, e que o Conselho de Administração, o anterior e este, assumiram. 

Disse que algumas medidas estavam em orçamento, e com a senhora Presidente ficou assente que 

assim que ele próprio tiver as condições do documento, poderiam marcar uma reunião para fazer 

a avaliação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o Mercado Abastecedor, disse que tem consciência das dificuldades, a Câmara Municipal 

terá que intervir, mas não é fácil utilizar os recursos que têm para esse efeito. Terá que ser avaliado, 

caso não seja com os que existem, teriam que colocar outras pessoas. ---------------------------------  

- Em relação aso sinais de trânsito, disse que está de acordo. --------------------------------------------  

- Em relação ao senhor João Barata, deu conta que esteve a avaliar com a técnica dos Recursos 

Humanos algumas soluções para este senhor e para outras pessoas que trabalham para o Município. 

Solicitou uma avaliação aos serviços, relativamente a quem está em final de contrato. Referiu que 

iriam verificar de que forma poderiam ser enquadrados, porque, também, está preocupado com a 

situação.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Relativamente ao Covid, disse que estavam perante um problema de que, segundo os 

especialistas, não teremos uma vacina nem um fármaco antes de um ano, o que significa que 

teremos que ter alguma imunidade de grupo, que significa que teremos que proteger os mais idosos 

e as pessoas de maior risco, e esta questão leva-os a outra questão. Há pouco o senhor Presidente 

disse que se estava a retomar o trabalho nos serviços, que acha bem, mas questionou se foi tido 

em conta algumas prioridades em que salvaguardasse as pessoas de risco. ----------------------------  

- Sobre a intervenção do senhor Presidente na CMTV, chamou à atenção para a necessário do 

cuidado que se deve ter naquilo que se transmite.----------------------------------------------------------  

- Referiu que verificou que o impacto na fatura dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, relativamente às deliberações tomadas, tem uma diferença de cerca de oitenta mil 

euros, em relação à informação prestada aos senhores Vereadores da Câmara Municipal. 

Perguntou qual era o papel que a Câmara Municipal está a ter, na questão das máscaras, no apoio 

à população. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre os Lares, pensa que o que se passou na reunião com o senhor Secretário de Estado que 

coordena esta zona do país, relativamente ao combate ao Covid-19 é de que, no final do mês irão 

fazer testes em todos os Lares, e a informação que tem é que o Ministério do Trabalho e da 

Solidariedade Social irá pagar cerca de 50% e a Autarquia pagará os restantes 50%. Pergunto se 

na realidade é assim ou se existe algum desfasamento na informação que lhe foi dada. -------------  

- Disse que o preocupava as IPSS. Referiu que a Câmara Municipal ficou de avaliar a situação. 

Desconhece se no inquérito que foi feito às empresas, se foi, também, distribuído às IPSS. 

Questionou se existia uma avaliação às instituições, quais eram as suas capacidades do ponto 

financeiro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Teve conhecimento que o Rotary Club de Peniche enviou um oficio à Câmara Municipal, 

colocando à disposição as suas instalações, nos Remédios, e lamentam que, desde o dia 30 de 

março, não tenha sido, pelo menos, acusada a sua receção. Referiu que se tratou de uma atitude 

simpática, responsável e cívica, da parte de quem está à frente do clube, e mereceria uma resposta. 

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que o retomar dos serviços, foi falado com os responsáveis. Referiu que não se sabe o 

tempo que irá demorar, daí as medidas implementadas estarem sujeitas a ser alteradas. Aquilo que 
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transmitiu foi que, caso houvesse possibilidade de algumas pessoas trabalharem em casa, por 

teletrabalho, seria o desejável, os restantes, cada responsável ficou de fazer a avaliação. -----------  

- Relativamente à CMTV, referiu que teve sempre a preocupação que as pessoas não perdessem a 

confiança no Governo, daí ter falado nos números. --------------------------------------------------------   

- Em relação à fatura dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, disse que transmitiu 

os valores que lhe deram. Disse que por si, as medidas tomadas não teriam sido, exatamente, 

aquelas que tomaram, em termos de água. Referiu que a diferença poderia ser aplicada, depois de 

fazer a avaliação, com as empresas, isentando o pagamento de água e tarifas por mais tempo. 

Disse, ainda, que o propósito não seria poupar aquele dinheiro, mas terão que pensar no assunto 

de forma consciente e se for necessário tomar mais medidas, elas serão tomadas. -------------------  

- Relativamente a máscaras, deu conta que, hoje, o senhor Comandante da Proteção Civil e a 

Técnica Superior de Higiene e Segurança no Trabalho, Nádia Oliveira, distribuíram algumas pelos 

serviços, viseiras e deram algumas orientações, e pediu-lhes que fossem rigorosos com o pessoal. 

Referiu que solicitou que fosse feito um mapa com os dados do que se deu, nomeadamente às 

IPSS, Juntas de Freguesia e outras entidades. Disse que a preocupação era garantir máscaras para 

os serviços do Município. Informou que estavam a preparar a confeção de máscaras em TNT para 

que, mais tarde, se organizem e façam a gestão. -----------------------------------------------------------  

- No que diz respeito aos Lares, disse que a decisão assumida é uma necessidade imperiosa, urgente 

de testar, em primeiro lugar, os funcionários dos Lares. Após a avaliação, caso sejam detetados 

casos positivos terão que ser tomadas medidas. Referiu que não foi assumido por nenhuma Câmara 

Municipal do Oeste que iriam pagar os 50% dos testes. Disse, ainda, que teriam que falar com os 

Lares, perceber quem tem condições para assumir a despesa. Referiu que é preciso verificar quais 

são as medidas de apoio do Governo, efetivas, e procurar que ninguém fique numa posição 

insustentável, em termos financeiros. ------------------------------------------------------------------------    

- Em relação ao Rotary Club de Peniche, disse que o email lhe chegou, que fez um despacho, mas 

irá verificar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Aproveitou o momento para agradecer a todos os que têm estado a trabalhar muito. --------------        

 

Senhora Vice-Presidente da Câmara, Ana Rita Petinga: 

- Deu conta que responderam ao inquérito IPSS e Associações. -----------------------------------------  

- Sobre o 25 de Abril, informou que a sugestão do senhor Vereador Filipe Sales foi apresentada ao 

senhor Presidente da Assembleia Municipal, que lhe transmitido que, apesar da sugestão ser muito 

válida, não existiam condições para acontecer. Informou que será feito o Hastear da Bandeiro, 

pelas 09 horas, pelos senhores Presidentes da Câmara Municipal e Assembleia Municipal, os 

mesmos colocarão a coroa de flores no Monumento do 25 de Abril. No mesmo dia, pelas 15 horas, 

foi sugerido que todos os elementos da Assembleia Municipal e da Câmara Municipal fizessem a 

leitura de um poema de Ary dos Santos, e pelas 20h30m passará um vídeo nos “5 minutos de 

Esperança” com o senhor Presidente da Assembleia Municipal. ----------------------------------------  

- Deu conta que está a decorrer uma iniciativa que envolve crianças e jovens. No fundo a iniciativa 

tem que ver com a elaboração de um desenho sobre o 25 de Abril, que será mostrado, no dia, no 

site e no Facebook do Município. ----------------------------------------------------------------------------  

- Disse que existe uma proposta, que vai no sentido de que se passe determinadas músicas, 

exatamente há mesma hora que aconteceu o 25 de Abril. Músicas, bem como uma exposição, que 

já esteve patente, que estará disponível online. -------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Relativamente ao 25 de Abril, disse que não poderia deixar de evocar o dia que nos deu a 

liberdade. Há muitas janelas que se abriram e que, entretanto, se foram fechando, mas essa grande 

porta da liberdade, nunca mais ninguém encerra, como dizia o Ary dos Santos. Em homenagem a 

todos os que ajudaram a construir o 25 de Abril, incluindo os muitos Penicheiros e Penicheiras, 
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que lutam pela liberdade, antes e depois do 25 de Abril, deixou registado um poema de Sophia de 

Mello Breyner Andresen: 

«Esta é a madrugada que eu esperava 

O dia inicial inteiro e limpo 

Onde emergimos da noite e do silêncio 

E livres habitamos a substância do tempo.»  

- Sugeriu que fosse um representante de cada força política depositar a coroa. Na sua opinião, 

deveria fazer-se uma evocação do 25 de Abril, digitalmente, gravando uma intervenção de cada 

partido, colocando-a no site do Município, uma espécie de Sessão Solene virtual.  

- Propôs a criação de um fórum, no site do Município, onde as pessoas, crianças e jovens pudessem 

mandar mensagens educativas. --------------------------------------------------------------------------------  

- Simbolicamente, propôs, que se entregassem cravos nas estruturas que estão na linha da frente, 

nomeadamente Hospital e Lares. -----------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Deu conta que estão a ser distribuídas 40 refeições. -----------------------------------------------------  

- Relativamente aos computadores, disse que não tem números finais, mas da última listagem que 

enviou, há a necessidade de 376. Referiu que o Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde, ao 

nível dos 2.º e 3.º ciclos, não tem necessidade neste momento, o Agrupamento de Escolas de 

Peniche, EBI, 1,2,3, são necessários 56, a Escola de Atouguia da Baleia, através do Projeto 

“Reciclar para Aprender”, conseguiram diminuir as necessidades, a Freguesia de Ferrel consegui 

50 computadores, e a Escola Secundária de Peniche conseguiu, quase na totalidade, através de 

computadores que existiam na escola, satisfazer a necessidade. Referiu que o problema está no 

acesso à internet, por parte da grande parte dos alunos, que está a tentar encontrar a solução. -----  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Perguntou se, neste período de interrupção, foi feito algum trabalho na Carta Educativa. ---------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Disse que, neste momento, deu despacho ao cronograma existente para poder ser discutido em 

reunião de Câmara. Referiu que o objetivo era contratar o serviço externamente, a Câmara 

Municipal entendeu que teria que ser discutido antes de ser tomada uma decisão. Da sua parte está 

a trabalhar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------     

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Pedido de licenciamento para ampliação das instalações do quartel dos Bombeiros 

Voluntários de Peniche, para o prédio sito na Avenida do Porto de Pesca, em Peniche, com 

pedido de dispensa do pagamento de taxas correspondentes, apresentado em nome da 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 330/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento do valor dispensado, 

referente ao pagamento de todas as taxas aplicáveis, correspondente a 5.773,53€ (cinco mil, 

setecentos e setenta e três euros e cinquenta e três cêntimos), relativamente à presente operação 
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urbanística, conforme deliberação n.º 1115/19, de 23 de setembro, e parecer da DPGU datado de 

14 de abril de 2020. (DPGU 659/19) -------------------------------------------------------------------------  

 

2) Projeto de reabilitação das rampas e escadas de acesso ao Fosso das Muralhas de Peniche – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 331/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 15 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de execução, nos termos dos pareceres internos emitidos e nas condições que 

eventualmente venham a ser impostas pela DGPC, conforme consta da proposta da DPGU, 

datada de 14 de abril de 2020.» (Doc.245 DPGU 19/2019-aprov.) -------------------------------------  

 

3) Pedido de licenciamento para loteamento urbano, para o prédio sito em “Cercas”, na Rua 

da Liberdade, em Ferrel, apresentado em nome de Sociedade Agropecuária de Ferrel, L.da – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 332/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 15 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir decisão pela não declaração de caducidade do ato que licenciou a operação urbanística 

em apreço, atentos os fundamentos alegados em sede de audiência ao interessado e ao interesse 

público em causa, atribuindo um prazo suplementar para a conclusão do projeto licenciado, 

devendo igualmente ser informado o interessado das consequências do seu não cumprimento, nos 

termos da informação prestada. Em caso de aceitação, deverá ser notificado o requerente, nos 

termos do artigo 117.º do CPA, estabelecendo o prazo de dez dias para apresentação dos 

elementos necessários ao subsequente pedido de emissão do Alvará, nos termos do artigo 76.º do 

RJUE.» (Doc.246 DPGU L8/06) -----------------------------------------------------------------------------  

 

4) Declaração de cedência (34m2) relativamente ao pedido de licenciamento para legalização 

de alterações em moradia unifamiliar, sito na Rua Principal, em Bufarda, apresentado em nome 

de José Henrique Luís – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------  
Deliberação n.º 333/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 15 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aceitar a cedência da área de 34 m2, a desanexar do prédio urbano, sito na Rua Principal, n.º 

96, localidade de Bufarda, freguesia de Atouguia da Baleia, descrito na Conservatória do Registo 

Predial de Peniche, sob o n.º 748, e inscrito na Matriz Predial Urbana da respetiva freguesia, sob 

o artigo 2093, para ser integrada no domínio público, nomeadamente para cumprimento do 

alinhamento previsto no Proc. 256/18, em nome de José Henrique Luís.» (Doc.247 DPGU 256/18) 

 

5) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, churrasqueira, piscina e 

muros de vedação, para o prédio sito na Rua da Palmeira, em Ferrel, apresentado em nome de 

Terraços da Atouguia Construções, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo:----------------  
Deliberação n.º 334/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 15 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de moradia unifamiliar, churrasqueira, piscina e muros de vedação, para o 

prédio sito na Rua da Palmeira, localidade de Ferrel, apresentado em nome de Terraços da 

Atouguia Construções, L.da, no dia 20 de fevereiro de 2019, nas condições do parecer da Divisão 
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de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 14 de abril de 2020.» (Doc.248 DPGU 

189/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Pedido de licenciamento para construção de armazém e muros de vedação, para o prédio sito 

na Rua dos Delgados, no Casal Fetal, apresentado em nome Nelson Rodrigo Franco Correia – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 335/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 15 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Nelson Rodrigo Franco Correia, em 19 de agosto de 2019, para construção de armazém 

e muros de vedação, para o prédio sito na Rua dos Delgados, localidade de Casal Fetal, ao abrigo 

da alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual 

redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 14 de abril de 2020, nomeadamente por incumprimento do n.º 1 

do artigo 23.º do RMUE de Peniche, bem como por a edificação proposta para o muro de vedação 

não cumprir a distância mínima de 4,50m ao eixo do caminho, conforme determina o artigo 58.º 

da Lei n.º 2110, de 19 de agosto de 1961.» (Doc.249 DPGU 938/19) ----------------------------------  

 

7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para ampliação e colocação de cobertura 

em esplanada, a implantar no prédio sito na Travessa da Lingueta, n.º 2 - R/C, em Peniche, 

apresentado em nome de Jazzie Food & Drink´s, Unipessoal, L.da – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 336/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 15 de abril de 2020, referente ao pedido de informação prévia sobre a 

viabilidade para ampliação e colocação de cobertura em esplanada, a implantar no prédio sito na 

Travessa da Lingueta, n.º 2 - R/C, em Peniche, apresentado em nome de Jazzie Food & Drink´s, 

Unipessoal, L.da, para que os serviços da DPGU façam o levantamento dos processos de 

licenciamento das esplanadas fechadas existentes na Avenida do Mar e posterior reavaliação do 

processo, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara.  O senhor Vereador 

Mark Ministro comunicou o seu impedimento, conforme previsto no n.º 1 do artigo 70.º do CPA, 

pelo que, nos termos do n.º 1 do artigo 16.º do Regimento, não participou da votação. (DPGU 

1274/19) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

8) Análise de critérios para a instalação de empreendimentos turísticos nos espaços agrícolas e 

florestais de acordo com as disposições do Plano Diretor Municipal – Pelouro do Planeamento 

e Urbanismo: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 337/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento do parecer emitido pela 

assessora jurídica do município, senhora Dr.ª Fernanda Paula oliveira, datado de 15 de abril de 

2020, sobre os critérios para instalação de empreendimentos turísticos nos espaços agrícolas e 

florestais, de acordo com as disposições do Regulamento do PDM. (DPGU) -------------------------  

 

9) Pedido de licenciamento para construção de estabelecimento hoteleiro, para o prédio sito na 

Fonte Velha, em Coimbrã, apresentado em nome de Monte Parrocho, Unipessoal, L.da – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 338/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 07 de abril de 2020, referente ao pedido de licenciamento para construção de 

estabelecimento hoteleiro, para o prédio sito na Fonte Velha, em Coimbrã, apresentado em nome 

de Monte Parrocho, Unipessoal, L.da, para que os serviços da DPGU façam o levantamento dos 
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processos relativos a empreendimentos turísticos que deram entrada na Câmara Municipal de 

Peniche, de janeiro de 2010 a outubro de 2013, e respetivos despachos proferidos, bem como 

procedam à consulta do senhor professor Jorge Carvalho (Coordenador da equipa externa da 

Revisão do PDM) sobre a pretensão em apreço e posterior reavaliação do processo, devendo o 

assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara.  (DPGU 1212/19) ----------------------------  

 

10) Projeto de alterações do edifício cultural da Câmara Municipal de Peniche para o Largo 

da Parreirinha, em Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ------------------------------  
Deliberação n.º 339/2020: Foi presente a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 15 

de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Tomar conhecimento e ponderar o projeto de alterações do edifício cultural da Câmara 

Municipal de Peniche, elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística – Setor de 

Estudos e Projetos, em 09 de abril de 2020, para o Largo da Parreirinha, localidade de Peniche, 

tendo em conta o parecer emitido pela Divisão de planeamento e gestão urbanística (DPGU), 

datado de 15 de abril de 2020.» ------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou aprovar o projeto de alterações do edifício 

Cultural da Câmara Municipal de Peniche. (Doc.250 DPGU 43/19) ------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

11) Divisão em regime de propriedade horizontal de um edifício, sito na Travessa da 

Exploradora, s/n, em Peniche, requerida por PENICHECIMA, L.da - Pelouro das Obras 

Municipais: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 340/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«De acordo com o previsto no n.º 3 do artigo 66.º do RJUE (Regime  Jurídico  de  Urbanização  

e Edificação), proponho que a Câmara Municipal aprecie para certificar em conformidade com 

o Auto de vistoria, em anexo, para efeitos de Certidão de Propriedade Horizontal, referente ao 

prédio sito na Travessa da Exportadora, s/n, em Peniche, em nome de Penichecima, L.da. (Doc.251 

NIPG 2213/20) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

12) Retificação à obra de construção de valorização paisagística do depósito funerário de 

catástrofe do naufrágio do navio San Pedro de Alcantara – Pelouro das Obras Municipais: ---  
Deliberação n.º 341/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 16 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 91/2020, da Divisão de Obras Municipais, datada de 09 de abril 

de 2020, propõe-se a aprovação dos trabalhos complementares 1, da empreitada de “Valorização 

Paisagística do Depósito Funerário da Catástrofe do Navio San Pedro de Alcantara”, procedendo 

à respetiva modificação objetiva do contrato de acordo com os artigos 370.º e 311.º do CCP, 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 111-B/2017, de 31 de agosto, devendo o empreiteiro ser notificado 

da decisão.» (Doc.252 NIPG 5747/20) ----------------------------------------------------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

13) Regulamento Municipal de Serviço de Gestão de Resíduos Urbanos do Município de 

Peniche – Consulta pública e parecer da ERSAR – Pelouro da Administração Geral: -----------  
Deliberação n.º 342/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor, datada de 12 

de março de 2020, referente ao Regulamento Municipal de Serviço de Gestão de Resíduos Urbanos 
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do Município de Peniche – Consulta pública e parecer da ERSAR, para que se identifiquem as 

alterações, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 18308/19) -  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL:  

 

14) Habitação Social – Permutas – Pelouro da Solidariedade Social: -------------------------------  
Deliberação n.º 343/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 07 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do setor de Planeamento e Intervenção Social, de 27 de fevereiro 

de 2020, que se anexa, proponho que a Câmara a Municipal, no uso da sua competência definida 

na alínea g) do n.º 1, do artigo 33.º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos 

termos do estipulado no n.º 4, e na alínea a) do n.º 5, do artigo 16.º-A, da Lei n.º 32/2016, de 24 

de agosto, que altera a Lei n.º 81/2014, de 19 de dezembro, que define o Novo Regime do 

Arrendamento Apoiado, aprove a proposta de permuta dos inquilinos identificados.» (Doc.253 

NIPG 3866/20) --------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

15) Isenção do pagamento durante o período em que não são aceites novas admissões no 

Parque Municipal de Campismo e Caravanismo de Peniche – Covid-19 – Pelouro do Parque de 

Campismo: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 344/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 15 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que a 13 de março de 2020 foi decretada situação de alerta em Peniche, através 

do Despacho do Presidente da Câmara Municipal n.º 01/2020, de 13 de março e que, a partir de 

15 de março, não foram permitidas novas admissões no Parque Municipal de Campismo, através 

do Despacho do Presidente da Câmara Municipal n.º 32/2020, de 14 de março. 

A situação excecional que se vive e a proliferação de casos registados de contágio de Covid-19 

exigiu a aplicação de medidas extraordinárias e de caráter urgente de restrição de direitos e 

liberdades, em especial no que respeita aos direitos de circulação e às liberdades económicas, em 

articulação com as autoridades europeias, com vista a prevenir a transmissão do vírus. 

De forma a minorar os efeitos que advêm da crise económica que se avizinha, bem como, de 

recompensar os campistas assíduos do Parque Municipal de Campismo e Caravanismo (Parque) 

que mantêm os seus equipamentos instalados anualmente no mesmo, propõe-se, no uso das 

competências estabelecidas nas alíneas f), u) e ee) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, bem como, nos termos do artigo 11.º do Regulamento de Taxas, 

Tarifas e Preços, aprovar as seguintes medidas de apoio social e económico, decorrente do 

período de Estado de Emergência devido ao Covid-19: 

1. Isentar o pagamento dos valores relativos à permanência de equipamentos desocupados no 

Parque, bem como, não aplicar a adenda ao artigo 15.º do regulamento 306/2007 no período em 

que não são permitidas novas admissões; 

2. A referida isenção não se aplica às admissões cujos campistas permaneceram no Parque no 

período referido.» (Doc.254 NIPG 5783/20) ---------------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

16) Aquisição do serviço de desratização e desinfestação do concelho – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 20.04.2020 * Livro 111 * Fl. 272 

Deliberação n.º 345/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 07 de abril de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Divisão de Administração e Finanças, Secção de Património e 

Aprovisionamento, em anexo, proponho que a Câmara Municipal de Peniche, no uso da 

competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, autorize o Município a assumir o pagamento dos encargos 

decorrentes do serviço de desratização e desinfestação dos estabelecimentos escolares, sitos no 

concelho de Peniche, que não são sua propriedade.» (Doc.255 NIPG 4975/20) ---------------------  

 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMOS: 

 

17) Contratação de empréstimo para aquisição de três armazéns, sitos na Zona Industrial da 

Prageira, em Peniche - Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 346/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 14 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para aquisição de 

três armazéns, sitos na Zona Industrial da Prageira, em Peniche, por terem sido solicitadas 

informações, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 2067/20)  

 

18) Contratação de empréstimo para a “Reabilitação do edifício da antiga central elétrica para 

Centro Cívico e Intergeracional de Peniche” - Pelouro das Finanças: ------------------------------  
Deliberação n.º 347/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para a “Reabilitação 

do edifício da antiga central elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche”, por terem 

sido solicitadas informações, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. 

(NIPG 5918/20) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Contratação de empréstimo para “2.ª fase de requalificação do Fosso das Muralhas de 

Peniche e zona envolvente” - Pelouro das Finanças: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 348/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para “2.ª fase de 

requalificação do Fosso das Muralhas de Peniche e zona envolvente”, por terem sido solicitadas 

informações, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 5919/20)  

 

20) Contratação de empréstimo para “Reabilitação das Muralhas de Peniche” - Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 349/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para “Reabilitação 

das Muralhas de Peniche”, por terem sido solicitadas informações, devendo o assunto ser presente 

numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 5929/20)-------------------------------------------------------  

 

21) Contratação de empréstimo para “Passadiços para as praias da baía norte de Peniche – 

Cova de Alfarroba, Baía e Baleal Campismo” - Pelouro das Finanças: -----------------------------  
Deliberação n.º 350/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para “Passadiços 

para as praias da baía norte de Peniche – Cova de Alfarroba, Baía e Baleal Campismo”, por terem 

sido solicitadas informações, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. 

(NIPG 5928/20) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

22) Contratação de empréstimo para “Estabilização da arriba do Portinho da Areia Sul” - 
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Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 351/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para “Estabilização 

da arriba do Portinho da Areia Sul”, por terem sido solicitadas informações, devendo o assunto ser 

presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 5923/20) --------------------------------------------  

 

23) Contratação de empréstimo para "Musealização do sítio arqueológico do Morraçal da 

Ajuda" - Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 352/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para "Musealização 

do sítio arqueológico do Morraçal da Ajuda", por terem sido solicitadas informações, devendo o 

assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 5926/20) -----------------------------  

 

24) Contratação de empréstimo para “Parque Urbano – Sintético” - Pelouro das Finanças: ---  
Deliberação n.º 353/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para “Parque Urbano 

– Sintético”, por terem sido solicitadas informações, devendo o assunto ser presente numa próxima 

reunião de Câmara. (NIPG 5927/20) -------------------------------------------------------------------------  

 

25) Contratação de empréstimo para “Beneficiação de vários arruamentos no concelho” – 

Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 354/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, 16 de abril de 2020, referente à contratação de empréstimo para “Beneficiação 

de vários arruamentos no concelho”, por terem sido solicitadas informações, devendo o assunto 

ser presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 5920/20) ---------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

26) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a fevereiro de 2020, e fundos disponíveis referentes a 

fevereiro e março de 2020 – Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 355/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento dos mapas de controlo 

orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das Grandes Opções do Plano, 

referentes a fevereiro de 2020, e fundos disponíveis referentes a fevereiro e março de 2020. (NIPG 

5515/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 356/2020: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezoito horas e trinta minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Chefe da 

Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. ------------------------  
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APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

18 de maio de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original)  

_____________________________________ 


